

an die ich deswegen bereits geschrieben habe, einzuschreiben, wo möglich auch zu dem des Kultusministeriums Zugang zu erhalten, um endlich zu über, was für uns in dem Nachkriegsdiensler, der in den engen Litteraturarchiv gewandert ist, in Betracht kommt. Endlich wird noch ein ganz kurzer Bericht von Dresden wünschbar sein; in Dresden war ich schon auf der Rückreise von Berlin wieder im April & Juli nichts bei etwa 1. 800,- die Sammlung des Materials abgeschlossen; die Abfassung des Buches und die recht schwierige Ausgestaltung des ungeheuren wissenschaftlichen Stoffes werden die 7 Monate bis 4/18 - dann müsste der Druck beginnen - reichlich in Anspruch nehmen.

Könnte Sie mir für Wien ein gutes Hotel empfehlen, wo auch meine Tochter, die ich daher nicht nehmen, begleitet untergebracht sein wird und das nicht allzu teuer ist?

Für die beiden Abreisenungen 58. und 59. habe ich von dem mir geschickten 4000 M. noch etwa 1700 am 1. Juli übrig, wofür ich für das 2. Quartal für diese Abreisenungen nur um 1000 M. bitte, womit ich bei 4/10

richtlich auslaugen würde. Bevordem bitte ich über mein für die Reise, vorbehaltlich späterer Abreisezeit, 6500 M., in ganze etwa 2500 M., zu überweisen, und ich würde dankbar sein, wenn Sie diese Überweisung in den ersten Tagen des Juli bewirken wollten, sodafür ich vor dem 8. darüber verfügen kann.

Von Bremen von Bremen ist jetzt das Register ausgezählt; es bleibt nur noch die Einleitung zu schreiben, deren ersten Teil ich schon verfasst habe. Von Leidiges Chronicae Bavariae sind 5 Bogen, von Rockholz' Cosmas 2 Bogen gezählt; es geht weiterlich jetzt recht langsam mit dem Druck vorwärts. Bis das N. a. habe ich einen kurzen Aufsatz über die Vita Lambertus praepon. mon. Novi Agapie fertig gestellt; ich brauche ihn aber wohl erst nach einer Rückkehr hierher zu revidieren. Dies wird gegen Ende des August erfolgen; ich brauche ihn später vorüber Erholung und deute in eine außerordentlich oder sogar interne Sonnenfinsternis zu ziehen. Auf einen Einblick in die ausscheinend trübleren außerordentlichen Verhältnisse bin ich gespannt.

Mit herzlichen Grüppchen

Der ergebene H. Breulau